
 

 

 

 

我是明愛專上學院的一位社工學生，今日只想問問 政府好多官員成日聲稱他們

貼地，重民生！  
但究竟在無家者政策上有否貼地？ 有否重視？ 

 

3月5號的深水埗通州街天橋底大火，令居住於那的露宿者家當盡毁，但究竟政

府有否幫助他們？ 

議員、學生、市民都會自發去籌集物資去幫助他們，但係政府呢？第二日貼張

告示要他們3月11號前將所有雜物搬走！這是貼地，重視？別說笑了！ 

 

香港政府賣廣告整天說香港自己是國際大都會，東方之珠，只懂以名聲賣廣告。

但其實政府官員們是否不見香港繁華的背後仍有一班連基本住屋需求也未滿足

的市民呢？國際大都會但無家可歸 ，簡直係荒謬！ 

仍然你們可以繼續以斬腳趾避沙蟲的方法，例如灑水、灑嗅粉！剛才食環代表

還說只為改善衛生 。但香港是否真的這麼污糟？要你每日洗五至六次地呢？還

有其他招式，目的就是要趕走他們，完全本末倒置。 

 

可笑的是政府官員仍要加薪，二月財委會通過加薪12% 每年多1340多萬去養你

們，但朱門酒肉臭路有凍死骨，有否想過1000多萬若用於全港1700多名無家者

身上，對他們來說是莫大的益處。 

 

首先短期而言可以改善露宿者之家 ，由其位於油麻地上海街垃圾站之上的一間

之最基本衛生條件。你們知否他們生活環境有多惡劣！晚晚曱甴、老鼠在左右。 

 

除短期硬件改變措施之外，最根深的問題是香港樓價過高，令一般市民難以置

業。更遑論他們基層中的基層。房屋政策雖然經常說是重中之重，但可惜完全

無效，沒有針對性。今天更無房處代表，政府是否有誠意與市民討論？ 

 

其實政府應盡快落實租金管制，同時檢討現時綜援租金津貼最高金額的水平及

調整機制，要改善綜援人士出現大量「超租津」的問題，同時有一班露宿者依

然係上樓無期的情況。此外，亦應檢討現時單身人士配額及計分制下非長者單

身人士長時間輪候公共房屋的問題。 

 

我們要的是長遠而有效去幫助他們的方法。政府再不要踢一踢，郁一郁。發生

事才扮諮詢，扮聽民意，扮貼地，扮重視。 
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